

cherche à maintenir en Afrique une politique de paix, basée sur la neutralité; et cet objectif ne saurait être atteint durablement à moins que ne se poursuive la détente entre les deux grands et que ne s'amenuisent les divergences entre l'Est et l'Ouest. Il ne peut y avoir de conflit sur la planète sans que ces deux idéologies ne s'y affrontent, a poursuivi le Chef d'Etat ivoirien, en évoquant la situation en Indochine et au Moyen-Orient. L'Afrique a heureusement été préservée jusqu'ici des méfaits de cette rivalité; il appartient aux Africains de faire en sorte qu'il en soit toujours ainsi, puisque ce continent est sous-développé et a grand besoin de paix pour accélérer la cadence de son développement. C'est pourquoi la Côte d'Ivoire poursuit résolument trois grands objectifs de politique étrangère:

- (a) La paix à l'intérieur de chaque pays, car les troubles invitent toujours les interventions des puissances étrangères;
- (b) La paix entre tous les Etats africains, car autrement le continent serait également exposé aux interventions étrangères;
- (c) La paix, enfin, entre l'Afrique et les autres continents, condition essentielle d'un équilibre politique international.